

Nombre: **Bayucúa Centenario**

Especie: *Trifolium repens*

Origen: Salto, Uruguay

Tipo de hoja: intermedio.

Característica: Seleccionado por persistencia en coberturas sobre suelos de basalto en el norte del país.

Ciclo: largo (15 días más que Zapicán).

Características agronómicas:

Esta variedad tiene su origen en el establecimiento agropecuario del mismo nombre, situado en Laureles, departamento de Salto, Uruguay.

Es el resultado de la re-selección masal del Trébol Bayucúa en exigentes condiciones del norte uruguayo, con pastoreos intensos tanto de vacunos y lanares así como reiteradas sequías, tras las cuales el trébol blanco Bayucúa Centenario ha logrado mantenerse incorporado al campo natural.

Constituye la respuesta a un largo período de adaptación al pastoreo sobre suelos del basalto y a las condiciones climáticas del norte de nuestro País.

Durante los años con veranos benignos mantiene los estolones vivos durante el verano, rebrotando en forma vigorosa a principios del otoño, asegurando la producción invernal. En años con veranos rigurosos persiste muy bien a partir de resiembra natural, basada en un extenso período de floración que asegura un buen banco de semillas aún en las condiciones más extremas. La repoblación otoñal es considerablemente rápida y vigorosa asemejándose en estos casos extremos a una especie forrajera anual. Por otro lado posee un porcentaje de semillas duras que (conjuntamente con los requerimientos de frío) eliminan por completo el riesgo de germinaciones extemporáneas que comprometan el banco de semillas. Este comportamiento explica su adaptación a suelos poco profundos que se ven sometidos a déficit hídricos frecuentes.

Evaluaciones en Uruguay:

Bayucúa Centenario fue evaluado en forma a partir de 2008. Sus producciones anuales son comparables a las de Zapicán en condiciones de La Estanzuela.

Usos sugeridos:

Especialmente recomendado para el norte del País. Su principal virtud es la persistencia que demuestra en praderas y mejoramientos



PROCAMPO URUGUAY

Especialistas en semillas



extensivos. Un ciclo más largo que Zapicán le permite un mejor acompañamiento del pico de producción primaveral del campo natural. Para una mayor productividad y persistencia se aconseja la refertilización anual con fósforo. Es conveniente para tener una exitosa resiembra o para la promoción otoñal del rebrote, manejos con pastoreos intensos a fines del verano.

El aprovechamiento mediante pastoreos rotativos y relativamente intensos, mantiene un buen balance del campo natural y el trébol blanco Bayucúa Centenario.

El Trébol Blanco Bayucúa Centenario está llamado a realizar un valioso aporte a la ganadería uruguaya, ya que es una leguminosa de gran calidad, buena producción invernal y gran adaptación a las reales condiciones productivas de nuestro País.

